
 
 

 
Interpellanza 12 giugno 2023: piazzale a lago di Riva San Vitale 
 
 
 

Egregio signor Mordasini,  
 

il Municipio ha preso atto della sua interpellanza riguardante gli spazi a lago a favore di giovani e 
meno giovani.  
 
Questo tema da sempre sta a cuore alla cittadinanza e ai consiglieri comunali che in passato hanno 
già interrogato il Municipio, vedi ad esempio l’interrogazione del 10 giugno 2021 del consigliere 
Giancarlo Bonasorta sulla sicurezza o la recente interpellanza del 25 settembre/5 ottobre 2023 della 
consigliera Nuria Navarro Bolliger a cui viene data risposta in questa seduta di Consiglio comunale.  
 
 
Risposta all’interpellanza 12 giugno 2023 
 

In risposta all’interpellanza e nel rispetto dei disposti di legge (art. 66 LOC) segnaliamo quanto 
segue:  
 

1. Per quanto riguarda l’area di gioco per bambini non pensa il Municipio si debba provvedere a 
delimitare adeguatamente l’area con una staccionata in modo che, oltre a garantire un minimo di 
sicurezza ai bambini verso il lago e verso il retrostante posteggio auto si possa anche dissuadere 
le persone con animali dall’accedervi.  
Una migliore gestione ordinata del parco giochi potrebbe inoltre favorire l’utilizzo da parte dei 
bambini del nuovo Nido di Infanzia nell’attesa che venga realizzato quello nuovo in zona Santa 
Croce.  

 
In data 27 luglio 2021 il delegato UPI Massimo Borromeo e l’Ufficio tecnico avevano redatto un 
rapporto a supporto della risposta all’interrogazione Bonasorta circa la sicurezza e la posta di una 
delimitazione (staccionata) ci si esprimeva in questo senso (citiamo):  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
Egregio signor 
Mauro Mordasini 
brevi mano 
 
 

Riva San Vitale, 13.11.2023 
1/CC/rispint_9_2023 – RM 07.11.2023 
Ns. rif. L. Capponi 



Municipio 
Comune di Riva San Vitale 

“Questa soluzione appare poco praticabile per i seguenti motivi:  
 
 
 Non si integra con il contesto:  
Le caratteristiche di un elemento ligneo non si addicono ad un contesto urbano come quello in cui si trova il 
parco giochi a lago. Infatti questo tipo di recinzioni vengono di regola utilizzate in zone a vocazione agricola. 
Le zone a lago invece sono un comparto pregiato in cui gli elementi paesaggistici, oltre alla funzione per la 
quale sono progettati, devono avere anche lo scopo di dare qualità al contesto in cui sono collocati.  
 
 Non garantisce protezione efficace: 
Le staccionate in genere sono scalabili e perciò potrebbero arrecare pericoli aggiuntivi agli utenti del parco 
giochi. Inoltre, gli spazi tra un elemento trasversale e l’altro, sono in genere permeabili e perciò, a differenza 
di un parapetto, tali elementi possono essere oltrepassati senza particolari difficoltà. (…)” 
 
In concreto, una staccionata in legno o di altro tipo, oltre che a comportare costi non trascurabili, non 
risulterebbe la soluzione più adatta sia dal profilo della sicurezza che dal profilo paesaggistico.  
 
La fruizione del parco giochi a lago da parte dei bambini del Nido non è possibile in quanto le norme 
dell’Ufficio di sanità cantonale sono piuttosto restrittive e richiedono uno spazio dedicato ai soli 
bambini fino a 3 anni che è stato individuato nelle vicinanze del lago.  
Tuttavia fino a sistemazione definitiva, si è optato provvisoriamente, alla messa a disposizione del 
parco presso il Tempio di Santa Croce, dove le educatrici possono portare i giochi per i bambini, 
lasciarli al coperto e usufruire dei servizi igienici.  
 
 
2. Non penso che l’area del piazzale a Lago debba essere “tappezzata” di cartelli di divieto, 
comunque non ritiene il Municipio che sia necessario posare un cartello indicante le regole 
fondamentali di comportamento dell’utenza per rispetto al lugo, del lago  e degli animali che lo 
popolano.  
Il Municipio concorda con la sua proposta di non porre ulteriori cartelli o divieti nella zona ma di 
sensibilizzare coloro che accedono al parco giochi e al lago.  
La mancanza di rispetto dell’Ordinanza sul littering (e relativa campagna di sensibilizzazione) e 
dell’Ordinanza sulla custodia di cani che vieta di accedere ai parchi giochi, ma pure la tematica rifiuti 
in generale, dimostrano che la sensibilizzazione non è né sufficiente né apprezzata. In ogni caso, 
attraverso i nostri Servizi comunali, si provvederà a studiare un’informazione puntuale nella 
speranza che ciò possa sortire i risultati sperati.  
 
 
Cordiali saluti.  
 
 
 

PER IL MUNICIPIO 
 Il Sindaco:  La Segretaria: 
 
 
 
 Antonio Guidali Lorenza Capponi 
 
 
 
 
 
 
 
Risposta Consiglio comunale 13.11.2023 


